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財經事務委員會  

 
待議事項一覽表  

(截至 2013年 7月 3日的情況 ) 
 

 建議在事務委員

會會 議 上 討 論

的時間  
 

1. 興建西九龍政府合署  
 

 

政府當局建議在西九龍興建政府合署大

樓，重置：  
 
(i) 部分目前租用私人物業的政府辦公室；  
 
(ii) 位於油麻地多層停車場大樓的部門，以

配合中九龍幹線建設工程 ;及  
 
(ii) 部分位於灣仔海旁三座政府大樓的部門。 
 
據政府當局表示，有關計劃將有助紓緩政府

自置辦公室短缺的情況，減低政府的租金開

支，以及增加商用寫字樓的供應。當局將於

2013-2014年度內就有關事宜諮詢事務委員
會，並計劃於 2014年 5月及 6月分別向工務
小組委員會及財務委員會提交有關建議。  

 

有待確定  

2. 有關在香港實行證券市場無紙化的立法建議  
 

 

政府當局將向事務委員會簡介在香港實行證

券市場無紙化的立法建議。  
 

有待確定  

3. 提取強制性公積金 (下稱"強積金")權益  
 

 

強制性公積金計劃管理局 (下稱 "積金局 ")
早前就提取強積金權益進行公眾諮詢。積金

局建議明確地向計劃成員提供分期提取權益

的選擇及新增 "末期疾病 "為提早提取強積金
權益的理由。  
 
上述建議獲公眾支持，積金局現正制訂有關

執行細節，並將於適當時候諮詢事務委員會。 
 

 

有待確定  
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 建議在事務委員

會會 議 上 討 論

的時間  
 

4. 香港證券市場延長交易時段後的午休時間  
 

 

自 2011年 3月 7日起，香港交易所分兩個階段
延長其下證券及衍生產品市場的交易時段

1.5小時，以加長香港交易所與內地市場交易
時段重疊的時間，並加強香港交易所相對區

內競爭對手的競爭力。在延長交易時段後，

早市提前 30分鐘開始。午休時間自 2011年3月
7日起由兩小時縮短至 1.5小時，並由 2012年
3月 5日起進一步縮短至 1小時。  

 
在 2012年 10月 16日的會議上，張華峰議員對
縮 短 午 休 時 間 對 市 場 從 業 員 的 影 響 表 示

關注，並建議事務委員會應在適當時候討論

此事。其後秘書處請政府當局就有關事項提

交資料文件。事務委員會稍後會決定是否及

如何跟進有關事宜。  
 

政 府 當 局 將 於

2013年 第 四 季
提交資料文件  

5. 證券及期貨事務監察委員會 (下稱 "證監會 ")
建議修訂專業投資者制度及客戶協議規定的

事宜  
 

 

立法會於 2011年年底審議《 2011年證券及
期貨 (專業投資者 )(修訂 )規則》時，證監會於
有關的小組委員會會議上作出承諾，表示會

對現行的專業投資者制度作出全面檢討，以

決定應否進一步修訂、簡化或改善該制度。

證監會於 2013年 5月 15日發出建議修訂專業
投資者制度及客戶協議規定的諮詢文件，展

開為期 3個月的公眾諮詢。該份諮詢文件已於
2013年 5月 27日送交委員。  
 
張華峰議員於 2013年 5月 29日向主席發出函
件，要求事務委員會召開特別會議，討論

證監會所提出的建議 (2013年 5月 30日發出的
立法會CB(1)1175/12-13(01)號文件 )。  
 
 
 
 
 

有待確定  
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 建議在事務委員

會會 議 上 討 論

的時間  
 

6. 因應埃及熱氣球意外關於規管旅遊保險的
事宜  
 

 

非事務委員會委員的郭偉強議員於2013年3月
15日及 5月 24日向事務委員會主席發出函件
(2013年5月30日發出的立法會CB(1)1175/12-13(02)
號文件 )，要求事務委員會因應埃及熱氣球意
外討論關於規管旅遊保險的事宜。郭議員對

旅遊保險的不良銷售手法表示關注，亦關注

到旅行代理商和保險代理人有否向投保人清

楚解釋保險合約內的承保項目及不保項目。  
 
事務委員會已要求政府當局就郭議員提出的

事宜作出書面回應。政府當局的書面回應已

於 2013 年 4 月 30 日 送 交 委 員 ( 立 法 會

CB(1)962/12-13(01)號文件 )。  
 

有待確定  

7. 八達通卡多扣款項的事宜  
 

 

繼有傳媒於 2013年 5月中報道指，由 1997年起
計算，八達通卡所多扣的款項總額已累計高

達 1,330多萬元後，非事務委員會委員的鄧家
彪議員於 2013年 6月 4日向主席發出函件，建
議事務委員會討論八達通卡錯扣款項的事宜

(2013 年 6 月 6 日 發 出 的 立 法 會

CB(1)1242/12-13(01)號文件 )。鄧議員關注到
當局如何規管八達通卡這種電子付款方式，

以及就多扣款項一事，八達通控股有限公司

的退款安排。  

有待確定  

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2013年 7月 3日  


